



## Por el Reinado del Sagrado Corazón

### GRANDIOSA MANIFESTACION DE FE

Llegó el gran día de la parada en honor del Sacrosanto Corazón de Jesús. Y sonó la hora de las altas manifestaciones de fe en las calles y plazas de la Cabeza de Castilla. Y los cruceros del Gran Señor cubrieron su camino y hasta los cielos que flotaban de emoción cuando primeros estandartes rompieron el silencio del templo que se asoció al jubilo de las almas con los siete colores del arco iris que se dibujaron sobre la ciudad y el cielo de la Victoria, en testimonio de la Reconquista, y de reconocimiento al gran Capitán de nuestra Cruzada, el Rey de Paz y Señor de las misericordias.

La jornada de ayer, cifra y comprobante de la solemne novena al Sagrado Corazón de Jesús, no hay que describirla pueda por los labios no alcanzan a referir lo que los ojos vieron, ni es posible la menguada imaginación de un hombre describir, como fuera posible, las íntimas emociones del alma que ayer retumbaba de júbilo en la apoteosis triunfal de Cristo.

Nuestra Ciudad vivió horas inolvidables, sobre todo cuando llegó el momento de consagrarse al Sagrado Corazón. Manifiestándose de fe que Cristo escuchara el aplauso por cuanto era la expresión del auténtico sentir del pueblo católico, que ante todo y por todo, aspira a que su reinar en nuestra España sea, según la divina Promesa, una pronta y feliz realización... Y Cristo reinará como los peses a los que molque de los acontecimientos nos añoran el reinado de las cosas sin Dios barridas por la divina luz en los campos de gloria, y la Patria agradecida, sabe hacer honor a su palabra, que como decía el Padre Julio...

Sus labios piedad imploran, sus dulces lagas nos llaman... sus lágrimas nos que oran, sus lágrimas nos que lloran, sus lágrimas nos que aman!

En torno tuyo, Señor, hacen guarderamente tus Cruzados. Tu luz que son legión. Por eso tu no habrá ya nadie en España capaz de derrocarlo. Tu sabes, Señor, que te aman. El sacrificio de tantos militares de mártires que se arrojan con tu Santo Nombre en labios lo atestiguan. El reconocimiento de los supervivientes lo atestiguan. Cristo Señor Dios nuestro, reinar en nuestra Patria.

Sagrado Corazón de Jesús recorre triunfalmente las calles de la ciudad

La procesión iniciada la salida de la procesión empezó a caer un chubasco, pero no por eso se detuvo la marcha, confiando en que el Sagrado Corazón de Jesús atendería el ruego del Padre director del Apostolado de los deseos de todos los burgaleses de darle la debida adoración por las calles y plazas de Burgos haciendo la cabeza de la procesión y entró de regreso en la iglesia de las diez de la noche.

Completó la marcha la cruz de la Victoria con cruces, la cruz de los reyes de Falange y banderas de tambores; seguían los jóvenes del Reformatorio que acompañaban a las imágenes de la Sagrada Familia; los colegios de niños y niñas de los Establecimientos de Beneficencia provincial, con sus profesoras; los de María de la misma Capilla con sus banderas. El Colegio del Patronato (Servicio Doméstico) con su patrona Santa Ana, llevada en arca andas.

Las señoras del Apostolado de la Victoria en dobles filas, estas intercaladas, con farolillos. En el centro estandartes de los Misterios del Sagrado Corazón de Jesús y la Inmaculada Concepción del Colegio de Obreros, acompañada de un gran número, con sus propias Hijas de San Vicente.

El estandarte de los Sagrados Corazones, llevado por miembros de la propia Institución «Cruz Roja».

La banda «Unión Musical Burgalesa» que entonaba los cantos litúrgicos del Sagrado Corazón, grupos numerosos de niñas vestidas de ángeles y de la primera comunión procedían a la imagen del Sagrado Corazón de María, que era llevada en hermosa carroza que representa la gloriosa guardia de honor de la Señora soldados del Estado en fin, y de todas sus instituciones privadas y públicas.

Os damos gracias por haber preservado a España de la ruina que los poderes de las tinieblas tramaban contra ella. Tú Señor, he de darte la fuerza...

El Niño Jesús de Praga del Colegio de niños del Círculo Católico de Obreros, con los Hermanos Maristas, profesores de aquellos, Escudo del Apostolado y un nutrido grupo de tipos de la Schola Cantorum del Círculo Católico, con sus blancas túnicas.

Sacerdotes y religiosos en dos filas y en el centro la bandera de la Patria con el Sagrado Corazón, en la que se leía la promesa de «Reinar en España», llevada por el coronel de Ingenieros don Juan Casado, y por fin la severa carroza en que era pasado el Sagrado Corazón de Jesús, cuyo rostro estaba iluminado por un potente rayo de luz, convenientemente dispuesto, figurando en primer término de aquella una artística corona símbolo de la Realeza de Jesucristo.

Soldados de Infantería y de la Milicia daban guardia a Cristo Rey, a uno y otro lado de la carroza.

Seguían detrás del Sagrado Corazón el preste doctor don Emilio Rodero, Vicario General del Arzobispado y ministros, los Excmos. Señores Arzobispos de Burgos doctor don Manuel de Castro y de Neo-Patras, Mons. Pérez Cecilia, Carmelita Descalzo.

El Excmo. Sr. General de la Región López Pinto, en el centro, el general Manilla, gobernador militar señor Faurie, coronel de los Cuerpos de la guardia y otros muchos jefes y oficiales, presidente y fiscal de la Audiencia, magistrados, Delegado de Hacienda, juez de Instrucción y municipal, director del Instituto, profesores, decano del Colegio de Abogados, presidentes de las Cámaras de Comercio, de la Propiedad y Jerarquías de Falange, etc., y cerrando la procesión las Excmas. Corporaciones Diputación Provincial y Ayuntamiento, con sus presidentes, bajo mazas y el señor Jáuregui, representante del excelentísimo señor Gobernador civil, a la derecha del señor Alcalde de la ciudad.

Seguía la banda de música, cornetas y tambores del regimiento de San Marcial, y una compañía del mismo, dando escolta.

En el paseo del Espolón se hallaba concentrado todo Burgos para oír el acto de Consagración de la ciudad al Sagrado Corazón y al llegar las imágenes de los Corazones frente al arco de la música, que se hallaba bellísimamente adornado, dieron frente a éste, haciendo toda la procesión un alto en su carrera, ejecutando las banderas el Himno Nacional. Don José Casado, coronel auditor de Guerra con voz potente, leyó el Acto de Consagración, que fué escuchado con profundo silencio y gran fervor y transmitido por medio de potentes altavoces, convenientemente dispuestos en todo el paseo.

Consagración de la Ciudad de Burgos al Sagrado Corazón de Jesús

«CORAZON DE JESUS» Dios y Hombre verdadero, Rey inmortal de los siglos, de todos los pueblos y razas, y singularmente de nuestra querida Patria española.

En el recorrido triunfal que hacéis en el día de hoy por las Calles y Plazas de esta vieja Ciudad Burgalesa, Cabeza de Castilla y por circunstancias históricas que más bien son designios providenciales, Cabeza inicial del Nuevo Estado, creemos será de vuestro augusto agrado, hacer un alto en este lugar, centro urbano el más concurrido y típico de Burgos, para que escuchéis unas palabras nuestras de reverente adoración y de gratitud y súplica encendidas.

Os las decimos, Señor, con el mismo espíritu, llano, sencillo y robusto de nuestros antepasados, de aquellos que desde las orillas del Arlanzón, fueron haciendo a Castilla y a España de la que inventó el día y la Cruz y de la que espada, de los que en el cerco a cuyas laderas se extendía la Ciudad, levantaron nuestra fortaleza clásica: Castillo de Castilla, y junto a él la Catedral maravillosa, palacio y trono de vuestra Realeza, con el mismo espíritu recto y austero de nuestros Jueces, y de nuestros campesinos que regaron y riegan esta tierra bendita con el sudor de sus frentes para que fructificara el trigo que alimenta nuestros cuerpos, y sirve sobre todo triturado y amasado para formar las Hostias blancas y puras que por el misterio de la Transustanciación, se convierten en Vuestro Cuerpo y en vuestra Sangre Divina.

En este lugar, centro vital de Burgos, testigo de todos los acontecimientos históricos vividos en la Ciudad, y testigo también de muchas faltas y frivolidades que hoy quisieramos purificar y corregir por completo con vuestra presencia, os decimos ante todo unas primeras palabras de reverente adoración.

Os recomendamos y proclamamos como verdadero Hijo de Dios, Creador, Conservador, y Redentor del Mundo. Os aclamamos como Rey de nuestras almas, de nuestras familias, de nuestras Escuelas y Universidades, de nuestras fábricas, talleres y oficinas, de nuestros Tribunales, de nuestros campos, de nuestro pueblo en fin, y de todas sus instituciones privadas y públicas.

Os damos gracias por haber preservado a España de la ruina que los poderes de las tinieblas tramaban contra ella. Tú Señor, he de darte la fuerza...

za de la Victoria a nuestros combatientes, y has confundido la soberbia y la malicia de nuestros enemigos. Haz, Señor, que la Victoria de las armas, se complemente con la Victoria de la Paz, y de la reconstrucción nacional en todos los órdenes del espíritu y de la materia.

Damos, Señor, la Unidad, la Libertad y la Grandeza verdaderas, según tu Santo Evangelio, y a la sombra de tu Cruz redentora. Y para ello, al mismo tiempo que te pedimos coronas con tu eterna gloria a los que dieron la vida por la Religión y por la Patria y ejercites con divina superabundancia las gracias de tu misericordia y de tu perdón, te pedimos también lumbres y ayudas a las Autoridades encargadas de formar bajo tu tutela y dirección a la Nueva España.

Te pedimos Señor, singularmente, una protección especial para nuestro Caudillo. No le dejes, Señor, de tu mano, a fin de que complete la obra grandiosa de su victorioso Ejército, con las batallas de la paz en las que también hemos de vencer. Hoy, Señor, España es, arcilla blanda y fresca que espera la forma definitiva. Sé, Tú Señor, el Divino Alfarero, de que habla el Profeta Jeremías, por medio de nuestro Caudillo, a fin de que la España que se está formando sea digna de sus pasadas grandezas, de los sacrificios, penalidades y mártires sufridos. que sólo Tú Señor, puedes apreciar en su justa y exacta medida, y digna también del porvenir providencial y de la histórica misión, que sin duda has encomendado a nuestro pueblo.

En este día y en este lugar de la vieja Ciudad Castellana, Cabeza de Castilla, Cámara Regia, la primera en la Voz y en la Fe, a Vos, Rey de reyes y Señor de los que dominan, en nombre de todos los burgaleses y de todos los españoles, os suplicamos que aquej grito de «Viva, Cristo Rey!» con que murieron nuestros héroes y nuestros mártires, sea una realidad; que se acelere, Señor, tu Reinado, y se cumpla pronto tu Divina Promesa de reinar en España con más veneración que en otras partes.

A la terminación se dieron vivas a Cristo Rey y a España, siguiendo la procesión hasta llegar a la Merced.

La entrada de la procesión en la Merced

A la puerta de la misma quedaban las carrozas con los Sagrados Corazones y expuesto el Santísimo sacramento al Preste con la Sagrada Eucaristía y dió la bendición a todo el pueblo que se hallaba a lo largo de la calle de la Merced, penetrando a continuación las carrozas dándose fervientes vivas a Cristo Rey, y reservándose el Santísimo.

Dentro del Templo, el R. Padre Bolinaga, con gran entusiasmo por el feliz resultado de la procesión, dió las gracias a todos por la cooperación que le habían prestado para esta hermosa jornada de manifestación de fe y amor al Sagrado Corazón, terminando con los gritos de Viva Cristo Rey, que se repetían sin cesar en el Templo, y en la calle, a donde llegaba el entusiasmo.

Así terminó el paso triunfal del Sagrado Corazón por las calles de la vieja Capital de Castilla.

El defensor del Arsenal de la Carraca, condecorado

En el local que ocupa el Estado Mayor de la Armada se celebró ayer el acto de imponer la Medalla Militar al teniente coronel de Artillería de la Armada, héroe defensor del Arsenal de la Carraca (San Fernando), don Guillermo de Medina y Fernán-dez de Castro.

Después de oír la Santa Misa cantada por la Marinería y con asistencia del Excmo. Sr. Ministro de Defensa, por éste y ante los soldados de Infantería de Marina y marineros fué impuesta tan preciada recompensa una vez que por el teniente de Navío Molina se dió lectura a la relación de méritos; acto seguido el Almirante Cervera pronunció un emocionante y patriótico discurso, enaltecendo los hechos realizados por el teniente coronel Medina.

Terminado el mismo desfilaron las fuerzas, retrándose las personalidades e invitados que asistieron al acto, entre las que se encontraban la excelentísima señora de Cervera e hija que acompañaban a la señora de Medina. También vimos allí a todos los jefes y oficiales y auxiliares del Estado Mayor y Subsecretaría de Marina.

Reciba el teniente coronel Medina nuestra sincera felicitación.

Vale la pena de que el obrero, el hombre modesto, el industrial y el aristócrata reparen en la obra del Patronato Nacional Antituberculoso. El bacilo de Koob no respeta rangos ni situaciones...

## El Generalísimo Franco fué recibido ayer en Lugo con gran entusiasmo

### S. E. el Jefe del Estado pronunció un importante discurso

Lugo.—Esta ciudad ha vivido el día de ayer domingo una gran jornada.

Su Excelencia el Generalísimo estuvo en Lugo, que le recibió con la ciudad engalanada con banderas nacionales y gallardetes, y con fotografías del Caudillo, sobre todo en el recorrido hasta la Casa Consistorial.

Se levantaron arcos de triunfo y las calles estaban materialmente alfombradas de flores y laurel.

La animación en Lugo desde primeras horas de la mañana era extraordinaria. Millares y millares de personas fueron llegando de toda la provincia en caravanas interminables de vehículos y no pocos a pie para aclamar al Caudillo.

La Casa Consistorial estaba profusamente engalanada y sobre el edificio se leía en grandes caracteres la siguiente inscripción:

«El Ayuntamiento saluda a su alcalde honorario.»

En la puerta de San Fernando esperaban, en cuerpo de comunidad, el Ayuntamiento y la Diputación.

El gobernador civil, el jefe de la Comandancia de la Guardia civil y el ingeniero jefe de Obras Públicas, salieron a esperar a Su Excelencia el Jefe del Estado, al límite de la provincia.

A las once y media de la mañana llegó al límite de la provincia el Generalísimo Franco, que venía acompañado de su esposa, la Excmo. Sra. doña Carmen Polo de Franco, con su hija Carmencia, y su hermana política la señora Polo de Guezala.

A las doce y veinte llegaba la comitiva a la ciudad, siendo recibido el Caudillo y séquito en la Puerta de San Fernando por todas las autoridades, representaciones oficiales y jerarquías.

El alcalde de Lugo ofreció a la esposa del Caudillo un magnífico ramo de flores.

La hija del gobernador militar de la plaza, señorita Gil Arévalo, obsequió a Carmencia Franco, en nombre de la Corporación municipal, con una artística bombonera de plata.

Entre grandes aclamaciones de la multitud y a los triples vítores de «Franco, Franco, Franco» el Caudillo y su séquito se trasladó al Ayuntamiento, donde había de tener lugar una recepción.

S. E. contestaba a la multitud brazo en alto.

La carrera estaba cubierta con fuerzas del regimiento de Zaragoza con bandera y música y la clásica banda de gaitas.

Todo el trayecto hasta el Ayuntamiento, lo recorrió el Caudillo, a pie.

Antes de la recepción, en el Palacio municipal, S. E. el Jefe del Estado se detuvo en la Basílica, donde fué recibido por el Prelado de la diócesis y Cabildo bajo palio.

Su Excelencia pasó a la capilla, donde está permanentemente expuesto el Santísimo Sacramento y oró unos minutos.

Después se cantó un solemne Te Deum, oficiando el Prelado de la diócesis, doctor Balanzá, ayudado por el arcipreste.

En otros recinamientos se situaron la esposa del Caudillo y su hija Carmencia, así como la hermana política del mismo y otras personalidades del séquito.

Un gentío enorme ocupaba todo el crucero del templo, que estaba profusamente iluminado y revestido de flores.

La capilla de la Basílica reforzada con la Schola Cantorum del Seminario, cantó el Te Deum bajo la dirección del maestro García Julve.

Terminado el Te Deum, S. E. pasó a la capilla de la Virgen de los Ojos Grandes. Patrona de Lugo, donde también oró unos minutos.

Después, y como ya hemos dicho, el Caudillo se trasladó a pie hasta el Ayuntamiento.

El gentío se apiñaba en todo el recorrido, agitando sus pañuelos al paso del Caudillo. Todos los balcones se encontraban también abarrotados de público, arrojándose flores al paso de Su Excelencia el Jefe del Estado.

En el Cantón se había levantado otro arco de triunfo, sobre el que se elevaba el escudo de España.

Frente al edificio del Palacio municipal se situaba la guardia del

Generalísimo y fuerzas de la guardia municipal, requetés y Guardia civil.

El interior de la Casa Consistorial se encontraba artísticamente adornado, con flores naturales y emblemas nacionales, los escudos de Galicia y la Cruz de Santiago.

Seguidamente tuvo lugar la recepción oficial.

Mientras tanto, las aclamaciones de la multitud no cesaron un solo momento, solicitando la presencia del Caudillo. El entusiasmo de la multitud fué tal, que el gentío rompió el cordón de las fuerzas e invadió toda la plaza de España, aumentando los vítores y aclamaciones al Caudillo.

Terminada la recepción, S. E. el Jefe del Estado se asomó a uno de los balcones del edificio, desbordándose el entusiasmo de la multitud.

Se abrió calle entre el gentío y dió comienzo el desfile de las fuerzas que habían rendido honores al Caudillo.

Después desfilaron las Organizaciones Juveniles y, finalmente, los coros regionales, que cantaron canciones típicas gallegas.

El desfile resultó brillantísimo. Terminado aquel, las aclamaciones de la multitud al Caudillo salvador de España volvieron a reproducirse llenando el gentío de nuevo toda la Plaza de España, en demanda de que el Jefe del Estado les dirigiese la palabra.

Finalmente S. E. el Generalísimo hizo ademán de hablar. Los momentos fueron de intensa emoción.

Discurso de S. E. al pueblo de Lugo

El Caudillo, dirigiéndose a la multitud dijo:

Pueblo de Lugo: Este acto solemne, el desfile por calles y plazas de las fuerzas militares, a los acordes marciales de sus banderas, es la Historia de Lugo, es la Historia de Galicia. Vosotros tenéis un puesto importante en la Historia de España y no por olvidado en este siglo terrible que hemos pasado es menos importante el puesto que en ella ocupa el pueblo de Galicia, el de Lugo, que fué a la cabeza... (Una gran ovación acogió este primer párrafo del discurso del Caudillo.)

Por eso, en estos momentos de resurgimiento, España se ha salvado del naufragio del siglo XIX, salvándose vuestros valores tradicionales. Hemos salvado la fe y el espíritu guerrero de vuestro pueblo, y hemos de volver la cara a Lugo, piedra básica de la Historia de España, no solo en el orden material, sino también en el orden religioso. La multitud aclama frenéticamente al Caudillo.

Los cuarteles de vuestro escudo no son una cosa caprichosa. Son un pedazo de la Historia de España, un pedazo de la Historia y la Religión.

Aquí, sobre estas vetustas piedras, dentro de estos mismos muros, se celebró el Concilio que, batiendo la herejía arriana, defendió la Fe y declaró solemnemente la transustanciación del pan y del vino, en la carne y la sangre del Santísimo Cuerpo de Cristo.

Desde entonces, tiene el privilegio de que vuestra Iglesia sea el único lugar del mundo donde se expone, día y noche, el Santísimo Sacramento. (Nuevas aclamaciones.)

Lo mismo que hoy lleváis aquí las banderas victoriosas a los muros de la Catedral haciendo ofrenda a la Patrona de la ciudad, de igual forma, en los hogares vetustos romanos y católicos oraban las huestes de Alfonso el Casto, al regresar desde el frente depositando sus banderas a los pies de la Virgen de los Ojos Grandes.

Entonces, y hoy, hombres guerreros, cruzando montañas y luchando por un ideal, marcharon de aquí, dejando solo a los ancianos, mujeres y niños: los niños que habían de ser los guerreros del mañana. Por eso nuestra Falange no es una cosa caprichosa. Ha nacido de la tradición. De aquí salieron los primeros caudillos cruzados, porque fueron caudillos

caballeros los que de aquí salieron para afrontar sus vidas por sus compañeros que llegaban a batirse por la Justicia.

Hoy revive la Tradición, revive esta Unidad de hombres y mujeres y niños que en este solar y en esta plaza y en estos muros, terminaron por romper la opresión de los alicepañoles.

Esta es la de España de hoy, de hombres guapos y aguerridos, que abandonaron vuestra villa y vuestras tierras para librar a España de la barbarie.

Yo quiero que vuestras virtudes no sigan mudas. Vuestra Historia gloriosa ha dejado una feliz estela... (Delirantes aclamaciones.)

Yo quisiera que abandonaseis vuestra modestia para que la Historia de Galicia sirva de lección a vuestros hijos. (Nuevas aclamaciones que duran varios minutos.)

¡Que lo sepa España! ¡Que sepa España que los españoles que fueron a Covadonga en un sesenta por ciento eran hijos de Galicia! Que se sepa también que lo mismo que entonces salieron, en nuestros tiempos salieron de aquí los hombres, dejando a las mujeres, ancianos y niños para librarles de la barbarie asiática; y que, como entonces, salieron para acabar con el infamante tributo de las diez doncellas, empujando aquí la guerra de la Reconquista, para llevar la bandera de España hasta colocar la en Granada, de igual forma que se ha llevado ahora hasta el último rincón de la tierra redimida. (Enorme aclamación y vítores de Franco, Franco, Franco.)

Esta es España, Una Grande y Libre, que vamos a reconstruir sobre estas piedras. Sobre la Historia de la juventud española. Solo así lograremos la España Una, Grande y Libre.

(Las aclamaciones de la multitud continúan largo rato, hasta que se interpretan los himnos del movimiento y el nacional dando el Caudillo los vítores reglamentarios.)

Terminado el discurso del Caudillo, se organizó una manifestación frente al Ayuntamiento, desfilando la multitud al triple vítor de Franco, Franco, Franco.

El Generalísimo, acompañado de las autoridades, abandonó el Palacio municipal emprendiendo el viaje de nuevo.

El gobernador civil acompañó a Su Excelencia el Jefe del Estado hasta el límite de la provincia.

Anoche había en Lugo iluminaciones en todos los edificios públicos y en muchísimos particulares.

Gobierno Nacional

VICEPRESIDENCIA Y ASUNTOS EXTERIORES

El vicepresidente del Gobierno general Jordana ha recibido un telegrama del presidente del Consejo de Administración del Banco de Bilbao dando las gracias en nombre de los Bancos de Vizcaya y Guipúzcoa, por la solución favorable del pleito de la Rochelle.

Esta mañana han visitado al general Jordana el señor López Ferrer, cónsul de España en Gibraltar y el encargado de negocios de Cuba en España.

Gobierno Civil

VISITAS.

El señor Gobernador ha recibido las siguientes:

Doña Carmen Fajón.

Teniente Coronel don José Iñigo.

Ninguna obra tan ancha y larga en cualquier país como la antituberculosa. Es obra de caridad, de profecía, de asistencia y de raza.



# FUTBOL

El final de la Copa del Generalísimo

## Venció el Sevilla por 6 a 2

Barcelona.—En el Estadio de Montjuich se jugó la final de la Copa del Generalísimo. Las localidades presentaban un brillante aspecto, habiendo acudido unas 50.000 personas.

El acto fué presidido por el general Moscardó, presidente del Consejo Nacional de Deportes, acompañado del presidente y secretario general de la Federación Nacional de Fútbol, teniente coronel Troncoso y señor Sánchez de Ocaña, respectivamente, y otras personalidades. También estaba presente el seleccionador nacional, don Amadeo García de Salazar.

El general Moscardó fué recibido con una estruendosa ovación.

Los equipos finalistas se alinearon así:

Racing del Ferrol: Alberty, Caliche, Moreno, Bertoli, Silveira, Basterrucha, Lelé, Gallart, Barón, Edmundo y Portugués.

Sevilla: Bueno, Cayuso, Villalonga, Torrontégui, Félix, Leoncillo, López, Pepillo Campanal, Raimundo y Berrocal.

El partido comenzó poco después de las cinco y media.

En los primeros momentos, a los 8 minutos lanzó el Racing su primer corner.

Pero a los cinco minutos tenía el Sevilla su primer goal. En un pase de Campanal a Raimundo, éste cruzó muy bien la pelota.

Desde ese momento, el Sevilla, tranquilo, se impuso al Racing, en el que dominó el nerviosismo.

El Sevilla tuvo poco después otra ocasión de marcar, lo mismo que el Racing al cuarto de hora de juego.

Más tarde, en una internada de Portugués, hubo una brillante estirada del portero sevillano.

Un tiro de Raimundo fué rechazado por Alberty.

A los 22 minutos envió Félix el balón por alto. Falló la defensa gallega, aprovechándolo, Campanal para tirar cruzado, estando muy próximo a la meta. Segundo goal del Sevilla.

Al minuto, una pelota introducida por Campanal era anulada por offside.

26 minutos. Primer corner del Sevilla.

27 minutos. Un tiro, desde fuera del área, de Campanal, que es el tercer goal.

29 minutos. Segundo corner del Sevilla.

Maravillosa parada de Alberty, a un tiro de Raimundo.

El cuarto goal del Sevilla, a los 37 minutos. Un centro templado de López es débilmente rechazado por Moreno. La pelota cae en los pies de Pepillo, que lanza un tiro cruzado que entra por el ángulo contrario.

La delantera del Sevilla se pasa a placer por el campo, muy bien apoyada por la línea media, haciendo un juego primoroso. El público, con razón, se entusiasma.

En una combinación pierde Raimundo un tanto seguro por resbalarse a ir a tirar.

A los 42 minutos marca Sevilla el quinto tanto. Un tiro de Berrocal, que tropieza en una defensa, colándose al balón en la meta.

En lo que queda de tiempo el Racing hace algunas incursiones. Portugués, estando solo ante el portero, falla el remate.

Poco después, Lelé, a pocos metros de la meta, en un rechace de Bueno, tira fuera.

Termina el primer tiempo: Sevilla, 5; Racing, 0.

Así como el primer tiempo resultó delicioso por el precioso juego del Sevilla, dueño siempre de la situación, el segundo resultó bastante pesado.

El Racing que había hecho un primer tiempo muy deficiente, se animó algo y jugó más, nivelando la lucha, porque el Sevilla hizo pocos esfuerzos.

A causa de una mano el árbitro castigó con penal al Sevilla a los ocho minutos de juego. Lo ejecutó Silveira y se convirtió en el primer goal del Racing.

Estor animó a los gallegos, que a los 12 minutos conseguían el segundo corner del partido. Lo sacó Portugués, abierto. Silveira empujó rápidamente la pelota, lanzando un gran cañonazo por la izquierda.

La estirada de Bueno fué inútil. Segundo goal del Racing.

Pero a los 14 minutos, en un tiro, el Sevilla tenía su sexto tanto. Raimundo elevó la pelota, recogió-dola Campanal, que remató con un suave disparo que entró por el ángulo superior derecho.

Esto frenó los entusiasmos del Racing, volviendo el juego a su anterior pesadez.

16 minutos. Tercer corner del Sevilla.

32 minutos. Tercer corner del Racing, que es sacado fuera.

36 minutos. Cuarto corner del Sevilla.

40 minutos. Quinto corner del Sevilla, que remata Campanal, pegando en el larguero.

44 minutos. Sexto corner del Sevilla.

Fin del partido: Sevilla, 6; Racing del Ferrol, 2.

Es la primera vez que el Sevilla es campeón de España.

El público tributó una enorme ovación al Sevilla.

La Banda Municipal ejecutó el Himno Nacional.

El General Moscardó, que ostentaba la representación del Caudillo, entregó a Campanal, capitán de Sevilla, la Copa del Generalísimo. También el Racing se donó otra Copa.

El triunfo del Sevilla no pudo ser ni más claro ni más merecido. Recordó mucho su juego sus tiempos primitivos de juego filigranésco, preciosista. En el primer tiempo verdaderamente bordó sus jugadas. Todo el equipo jugó con gran aplomo y serenidad, con verdadero dominio. La defensa estuvo muy valiente y segura. Y los medios ayudaron admirablemente atrás y adelante, siendo el mejor de todos Torrontégui.

El Racing hizo un partido bastante deficiente. Estuvieron nerviosos, mal unidos, desorientados. La defensa falló bastante y la delantera fué claramente inofensiva. Los únicos que se salvaron fueron Silveira y Bertoli.

Arribas, se encontró con un arbitraje fácil, procurando cortar toda iniciación de juego violento. Estuvo bien.

### Se vende

una casa de cuatro pisos con planta baja cepez para industria.

Para tratar de diez a doce y de cuatro a siete en Santa Dorotea núm. 15, principal.

## TOMBOLA DE JUGUETES Auxilio Social

EXPOSICION: HIJOS DE MOLINER.—Plaza Mayor.  
INAUGURACION: Día 27.—A LAS SIETE DE LA TARDE.  
VENTA DE PAPELETAS: ESTAND DE LA PLAZA MAYOR (Frente al Ayuntamiento).

PRECIO DE LA PAPELETA 0'50 CENTIMOS

## 3 Minutos de Religión

### Eucaristía.—13—Tortura injusta de tres palabras

Vimos en los tres últimos Minutos de Religión el error craso de Lutero contra el dogma de la transustanciación, y cómo el mismo se percataba de su propio absurdo. Mira ahora, caro lector, como juega Lutero de los demás compañeros de rebeldía que, como él mismo dice en tono burlesco, martirizaban las palabras «Este es mi Cuerpo», para obligarlas a decir lo que ellos fantaseaban.

Dice así en su Apología de la cena del Señor: «De las sacrosantas palabras «Este es mi Cuerpo», el doctor Carlstadto somete miserablemente a tortura el nombre este Zunglio martiriza la palabra Es; Escolampeto martiriza la palabra Cuerpo. Los demás martirizan todo el texto; otros cambian al lugar de la palabra Esto... algunos martirizan la mitad... tan groseramente nos trastorna el diablo! Menos mal que no se excluye a sí mismo del número de los engañados; porque la enumeración es incompleta, si no se añade al mismo Lutero, el cual como vimos en los tres Minutos anteriores, martirizaba la lógica y el sentido común al admitir por una parte el sentido real de las palabras de Cristo y al añadir por otra que allí quedan el pan y el vino como estaban. Curioso modo de desahogar. ¿Cómo lo que ahora es pan, permaneciendo pan, va a ser el Cuerpo de Cristo? Si no hay cambio de sustancia aquello es pan y nada más que pan; y aunque se ocultara allí el Cuerpo de Cristo, como lo que se va al decir esto, es la apariencia de pan, y según Lutero queda la realidad del pan, evidentemente es un embrollo y una contradicción al decirse esto que es pan y sigue sien-

do pan es el cuerpo de Cristo. Porque una de dos. O esto es pan y sigue siendo pan y no es el cuerpo de Cristo, y por consiguiente se niega el dogma; o esto es el cuerpo de Cristo, y por consiguiente ya no hay pan, sino accidentes exteriores del pan.

Parece imposible que haya inventado tanto y cavilado tanto y tondeado tanto en un contexto de palabras clarísimas de Cristo. Pero si bien se mira, la causa es su misma claridad deslumbradora, en las palabras de Cristo aparece clara su divinidad, su omnipotencia, su sabiduría infinita. Y el prodigio anunciado y obrado es tan grande que encierran sus ojos para no admitirlo. De ahí todas las extravagancias y necedades sin número, algunas de las cuales resultan cómicas, si al tratarse de un dogma altísimo no las hiciera blasfemas e impías.

Y el año 1.577 Cristóbal Rasperger en una disertación que publicó en Ingolstadt pudo enumerar hasta doscientas interpretaciones diferentes de las palabras. Este es mi cuerpo. Y San Roberto Belarmino las divide en diez clases en su tratado de la Eucaristía. ¿Qué mayor prueba de haberse perdido totalmente la brújula y andar a fiestas, poseídos del vértigo en medio de la tormenta del error?

En tanto, el Taru luce cristiano desde el primer momento en medio de la Iglesia Católica. Afortunadamente algunos protestantes modernos han ido abriendo los ojos y los han dirigido al verdadero faro salvador de los naufragos.

FLORENTINO OGARA, S. J.

## Servicio Agro-Pecuario de la Excma. Diputación Provincial

### Preparación y embalaje de la ciruela en verde

Hecha la recolección en la forma de bida y con los máximos cuidados se procede a la selección que si es hecha a mano procurará hacerse lo más exacta posible, de tal manera que al embalar no vayan dentro del mismo envase frutos de diferentes tamaños.

Las ciruelas se clasifican además del tamaño por el aspecto exterior. De primera calidad se consideran aquellas bien sanas, con características de la variedad en aspecto, color, tamaño y forma; y de segunda, aquellas manchadas o defectuosas, siempre que estos defectos no sean graves.

Interesante sería clasificar la producción de ciruela burgalesa, (me refiero particularmente a la «claudia», dada su enorme aceptación), por calidades y aun establecer dentro de estas, calibraciones distintas, para llegar a fijar un mínimo de calidad e impedir la circulación del fruto que no llegase a alcanzarlo.

Embalaje.—Hay varios tipos de envase o embalaje para ciruelas, siendo los más usados y mundialmente reconocidos los siguientes:

a) El tipo californiano, entre los que se encuentran el esqueleto o jaba, con cuatro canastillos de madera laminada; el cajón con tres canastillos rectangulares que se colocan atravesados en el cajón; y este mismo cajón sin canastillos, en dos corridas y forrando la fruta. Hay que advertir que las ciruelas de mayor tamaño se embalan casi siempre envueltas en papel; las de tamaño medio en el cajón de tres canastillos rectangulares y las más pequeñas en la jaba con cuatro canastillos. Esto por supuesto, no es absoluto sino que habrá que amoldarse a las exigencias de los mercados consumidores y así tenemos por ejemplo que los mercados ingleses prefieren ciruelas de gran tamaño embaladas en jabas con cuatro canastillos.

En jaba con cuatro canastillos.—Como acabamos de decirlo, este es el envase preferido por el mercado inglés y la manera corriente de llenarlo es la siguiente: descansando sobre el fondo del canastillo se coloca la primera corrida de frutos y con el pedúnculo hacia abajo; sobre esta corrida se pone un cartón del tamaño interior del canastillo y sobre el cartón, del tamaño interior del canastillo y sobre el cartón una hoja de papel de diecinueve centímetros de ancho por ochenta centímetros de largo y sobre la cual se distribuye la segunda corrida de frutas. Como a esta altura el canastillo es más ancho, en esta corrida puede ir mayor número de frutos, pero siempre en el mismo tamaño. Sobre la segunda corrida se dobla la hoja de papel que sirvió para cubrir la primera y como ya la fruta ha llegado casi al borde del canastillo se hace necesario, para la tercera corrida, colocar una calita de cartón del alto de una ciruela. Esta calita viene a quedar colocada así al borde del canas-

tillo y sobresale un poco del borde del cajón.

La fruta en esta última corrida se distribuye también con los pedúnculos hacia abajo, quedando una comba de más o menos un centímetro. Si la comba es mayor será indispensable poner uno o dos listones sobre los cabezales para dar la altura suficiente y evitar que la fruta se machuque cuando se pone la tapa.

El extremo de la hoja de papel con que se han cubierto las corridas anteriores se dobla de tal manera que quede bajo la tapa y sirva de protección para que la fruta no esté en contacto directo con la madera y no se hiera.

La jaba o esqueleto se compone de las siguientes piezas:

- Cabezales, 2 piezas de 40,64 cm., 12,47 cm. 1,43 cm.
- Costados, 2 id. de 44,45 id. 9,53 id. 0,48 id.
- Fondo, 2 id. de 44,45 id. 14,29 id. 0,48 id.
- Tapa, 2 id. de 44,45 id. 19,37 id. 0,32 id.
- Listones, 2 id. de 40,64 id. 1,59 id. 0,95 id.

La altura interior de la jaba puede ser: 12,07 cm., 11,43, y 10,80 cm. Las dimensiones del canastillo son: Ancho en la boca, 20,32 cm. Fondo, 16,51 id. Altura, 10,16 id.

Cajón con tres canastillos.—Este cajón análogo al que sigue, y constituido con tres canastillos rectangulares que se colocan atravesados, es un envase que está ganando mucho terreno. Estos canastillos miden: Largo: Arriba, 28,58 cm. Abajo, 26,67 id. Ancho: Arriba, 15,24 cm. Abajo, 13,34 id. Profundidad: 8,26 cm.

La manera de embalar es la siguiente: la primera corrida de fruto se distribuye sobre el fondo del canastillo con los pedúnculos hacia abajo; sobre ella se pone un cartón alargado del tamaño interior del canastillo y sobre el cartón una hoja de papel que se doblará después sobre la corrida siguiente. Sobre esta superficie plana se arregla la segunda y última corrida. En el supuesto de que cada canastillo lleve treinta y seis piezas o sea ciento ochenta por cajón, se pondrá en el cabezal de este con timbre de goma, una lectura que diga: «110 piezas en 3 canastillos.» Burgos, mayo, 1939.—Año de la Victoria.—El ingeniero agrónomo, Angel Alonso. (Continuará).

TODA LA CORRESPONDENCIA DE El Castellano DIRIJASE AL APARTADO NUMERO 95

## La Guerra en España

### La tragedia de El Escorial

La residencia de los Agustinos de El Escorial en Madrid.—Explicación de las salvajadas allí cometidas por los ácratas.

Otro de los centros agustinianos de gran actividad religiosa, educadora y social en comunicación constante con El Escorial era la residencia de la calle de Valverde de Madrid, con su hermosa iglesia de la Consolación que, según antes hemos dicho, con rabiosa saña y bestial delección profanaron, robaron y pulverizaron los sicarios rojos que, como sus ocultos dirigentes, llevan la paz y la tolerancia en los labios, pero el rencor y la piqueta y la tea incendiaria (la gasolina) en las manos.

Más cómo se explica el odio salvaje, satánico, con que allí actuaron los judíos españoles, súbditos ciegos del Komintern de Moscú? Aparte de ser la residencia de los Agustinos de El Escorial, a los cuales habían exterminado, según la consigna de Moscú había otras razones por las cuales el infierno se revolvía furioso contra aquella modestísima residencia de religiosos. Allí desde hace muchos lustros estaba establecida la Adoración Nocturna de Caballeros y la Diurna de Señoras, es decir, allí se adoraba de día y de noche a Jesús Sacramentado, que es el culto fundamental de la Religión Católica, el cual saca de quicio a los bárbaros sindios y le odian con odio infernal allí había además una Catequesis de niños seiscientos niños pobres que educaban con cariño maternal y delicadezas femeninas sesenta señoras y señoritas distinguidas y todos los años hacían su primera Comunión unos ciento cincuenta niños con todo el religioso esplendor, mayor, a veces, que el hacen los niños ricos, entre cánticos sagrados, acordes de órgano, nubes de incienso, aromas de flores, y resplandores de luces, es decir, con todo el religioso esplendor y mística emoción que suele hacerlos los de las familias pudientes. Vestían todos traje blanco, regalo de la catequesis, la cual además les servía espléndido desayuno en un salón contiguo; en suma, era aquella una fiesta, de perfecta caridad cristiana, donde ante el Sacramento

del Amor desaparecían las clases sociales, palpitando en noble emoción, de verdadera ternidad cristiana. He a labor que ponía furiosos a cíbulos y admiradores de Stalin, que quisieran ver nidad convertida en una de puercos revolcándose en mo, y a los niños sucios en y en el cuerpo con la pérdida antes de conocerla taba anunciado que todo atentados (1) a la libertad ciencia de los niños acobardamente. Así se realizó lo como pudo verificarse mente, asesinando once y destruyendo como que la hermosa iglesia con lo en ella había.

### El nuevo y diabólico Cálculo fallido

Los agentes de la España, siguiendo las los otros dirigentes nacieron extranjeros, nada han improvisación y ciegos en las turbas por ellos en sino que lo han planeado lado todo, no sólo para mayor daño posible en sino además destruir los vida para que después revivir lo destruido. Es y diabólico estilo. Por cordia de Dios en el han fallado sus cálculos, agustinos supervivientes, cialmente salvados de la catástrofe, estamos dispues a la Religión, a la labor nuestros mártires, que derramado su sangre y da, a reconstruirnos y esfuerzos y trabajo para tra intensa labor de El y Madrid por la Religión y Patria, por la Cultura, por cación de la infancia merced y por el culto nocturno y Jesús Sacramentado, etc., ante y así no puedan gloriantes y sus sucesores de grado, aún perdiendo lo que se proponían, o truir, dos importantes focos tensa acción por los referidos.

UN SENTENCIADO SECTAS A QUIEN DIOS

## Guía Profesional

**F. Urraca**  
Oculista  
del HOSPITAL DE BARRANTES  
Consulta particular: De once a dos y de cuatro a seis  
Lain Calvo, 18 — Teléfono, 1311  
GRATIS A LOS POBRES

**CLINICA DERMATOLOGICA**  
EUSEBIO MORANCHO  
Y SOBRINO  
EUSEBIO MIGUEL  
Consultas: De 11 a 2 y de 4 a 6  
ESPOLON, 2 y 4

**Moses Arroyo**  
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS  
PLAZA DE VEGA 28-24  
TELEFONO, 1559  
Consulta: de 11 a 2 y de 4 a 7

**MEDICO - DENTISTA**  
**J. del Val**  
Calle de la Victoria, 12, pral. Izda.  
(Antes Plaza del Arzobispo)

**Dr. Muñoz C**  
Director del Dispensario Ant  
Enfermedades de la Piel y Ven  
Diatermia de Onda Corta  
Consulta, de 11 a 2 y de 4 a 6  
ALMIRANTE BONIFAZ

**G. BAÑUEL**  
OCULISTA  
DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES  
Consulta particular de 11 a 2 y de 4 a 6  
PLAZA MAYOR, 67,  
TELEFONO 1928

## GANADERO

Tratamiento eficaz de la Distomatosis Hepática (Mal del hígado) (PAPERA) del ganado lanar, cabrío y vacuno.

**FARMACIA Y LABORATORIO LAFONT**  
Proveedor de la Asociación General de Ganaderos de E

**CAPSULAS LAFONT**  
ESPECIALIDAD FARMACEUTICA DE USO VETERINARIO

## Elias López Marcos

LA SASTRERIA mejor surtida Grandes novedades  
Espolón, núm 8. - Burgos

FABRICA DE LIBROS BAYADOS, DIARIOS, MAYORES, GONZALEZ, SETAS, ENCOMIENDACIONES, E T C.  
BASAS DEL CANTON EN URAN BORDA  
Gonzalo Hernando Manrique sucesor de Rufino S. Gonzalo  
BURGOS DEL REY, 4 y 6.—BURGOS

# COÑAC 000 (Tres ceros) OSBORNE

# Información general

## Plaza de Toros de Burgos

Jueves 29 de Junio de 1939. Fiestas de San Pedro

Año de la Victoria GRANDIOSA CORRIDA DE TOROS

A LAS CINCO Y MEDIA DE LA TARDE 6--HERMOSOS TOROS--6

de D. Juan Terrones, de Salamanca, por los valientes matadores

Vicente Barrera, Jaime Noain y Juanito Belmonte

con sus correspondientes cuadrillas El cartel máximo de la Temporada [Saludo a Franco] [Arriba Español]

## De Toros

Los toreros de nuestra feria

JUANITO BELMONTE

Aquí te presento, lector, al hijo del famoso trianero que viene haciendo honor al apellido de su padre.

Empezó a actuar por los ruedos Juanito Belmonte como novillero. El año de 1935 y en el verano de 1936 le vimos en Burgos alternando con Sánchez Mejías y Rafael Perea «Bon» y en aquella tarde, pese a las malas condiciones del ganado, demostró a la afición burgalesa la clase de torero que llevaba dentro, deleitándose el público con aquellos lances inconfundibles y con aquellos muletazos grandiosos y emocionantes. Como los verdaderos artistas se dejan conocer rápidamente, se decidió a tomar la alternativa en la feria de Salamanca del pasado año siendo Barrera el padrino de la ceremonia y Ortega el testigo. El valenciano le cedió un toro de Antonio Pérez de San Fernando, alcanzando tan ruidoso éxito en su alternativa, que el toro fue arrastrado sin orejas ni rabo no conociéndose en la torerísima plaza salmantina un éxito igual desde de los mejores tiempos del torero, y desde ese día se ha ido colocando Belmonte a la cabeza del escalafón laurino siendo el matador que más corridas lleva foradas en esta temporada y el de mayores triunfos logrados, por lo que la empresa ha tenido un gran acierto al contratar a este torero para el día de San Pedro, ya que Juanito Belmonte, es la máxima novedad en la actualidad y el torero que más emociona a las multitudes y que más hace recordar aquellas inolvidables faenas de su «papá», y por sus actuaciones no es temerario pronosticar que Belmonte (hijo) se hizo torero para ocupar el puesto que dejara su padre vacante y que hoy día solo puede ocuparle a conciencia su hijo. En las tres veces que le hemos visto, sacamos la consecuencia de que Juanito Belmonte, torero con el mismísimo estilo de «Terremoto» como le llamaban a su padre, tiene más valor que el famoso trianero y hay instantes, aunque se nos tache de exagerados, que hemos visto al hijo torrear con más perfección que el padre.

No olvidemos que la escuela belmontina no se formó con «reglas» sino contra «ellas» revolucionando las que existían; pues bien, este nuevo Belmonte, como un sol nuevo, marca un rumbo nuevo al torero «revolucionario» del coloso de Triana, y los que no son capaces de superarlo, necesariamente se tienen que acimular a él, y adoptarlo como nueva escuela ya que Belmonte viene en cada corrida, depurando al arte, a tal extremo, que las gentes se quedan asombradas por no haber pensado nunca que se hubiera podido mejorar lo que creó el padre de este chavalillo, idolo de la afición.

DON AVELLANEDA.

## La novillada de ayer

Tarde gris, toreros plomo, entrada nula, lo mejor los novillos de Zaballo que en manos de otros novilleros hubieran dado juego.

De vez en cuando los matadores, como el sol, daban algunos resplandores, pero tan ténues, que quedaban anulados por las nubes que les cubrían.

Los peones haciendo honor a sus jefes; tan solo uno, a quien se le conoce por «Faroles», estuvo toda la tarde trabajando y gracias a él se animó algo la fiesta. Su labor fue premiada por el público con aplausos en varias ocasiones.

DESENAJONAMIENTO DE LOS TOROS DE TERRONES.

Tampoco este espectáculo fué del agrado del público, que hubiera deseado ver las jaulas colocadas en su ruedo, si los toros hubieran venido en cajas sueltas, lo que debe procurarse suelta otra vez, que se haga el desenaionamiento, pues además de ser más breve la operación el público goza más viendo salir en el ruedo y no por la puerta de arrastre.

Los toros, cuyos pelos y nombres tenemos ya damos a conocer a nuestros lectores, tienen buena presencia y esperamos han de dar buen juego.

NOAIN EN PONTEVEDRA.

Ayer en Pontevedra se corrieron toros de Tobar, estando encargados de la lidia Noain, El Estudiante y Amorós.

Noain cortó cuatro orejas y dos rabos y Amorós y El Estudiante quedaron bien.

NOVILLOS EN PALENCIA.

Julio Chico el héroe de la tarde, cortó dos orejas.

Reverito de Sevilla también se lució y cortó una oreja.

Almagro no tuvo suerte.

## Comentarios a unas manobras

Londres.—«Sunday Times», ocupándose de las manobras en aguas españolas de los navíos escuadra escribe que dicha escuadra forma una magnífica escuadra de navíos rápidos y modernos, fuertes unidades cuya potencia de fuego en lo que se refiere a cañones de grueso calibre será triplicada con el lanzamiento de los acorados «Littorio» y «Vittorio Veneto».

## Un discurso de Goebbels

Essen.—Con motivo del Congreso nacional del partido nacionalsocialista de Essen, ha pronunciado un discurso el ministro de Propaganda del Reich, Dr. Goebbels, poniendo nuevamente de relieve las reivindicaciones alemanas en el terreno de la política exterior. Queremos conseguir, afirmó el ministro—condiciones de vida naturales y justas para el pueblo alemán; queremos también eliminar, completa y definitivamente las injusticias de versalles, pues no estamos dispuestos a seguir siendo indefinidamente los «parientes pobres» de Europa. Estas son nuestras reivindicaciones.

Reprochó luego a Inglaterra su innegable hipocresía y puso de relieve la ineficacia de la política británica, pues la Alemania de hoy no es la de 1914, y lo ocurrido en 1918 no se repetirá jamás. Terminó reiterando que el pueblo alemán, formando bloque inexpugnable, se encuentra detrás del Führer. El ministro fué ovacionadísimo.

## Soldados italianos en Alemania

Munich.—Los quinientos soldados italianos que se encuentran actualmente en Alemania invitados por los excombatientes alemanes, depositaron una corona en el monumento de la Königsplatz, desfilando seguidamente. El Führer Canciller llegó a las cinco de la tarde y pasó revista a los excombatientes italianos, ejecutando la banda de las juventudes fascistas los himnos nacionales de los dos países.

El Führer fué objeto de entusiasmas aclamaciones por parte de los italianos. El presidente de los excombatientes italianos pronunció una alocución, expresando la alegría que les produce este viaje a Alemania y poniendo de relieve la comunión de la política de los dos países.

El Führer les contestó expresando también la satisfacción que le producía la visita de los italianos y afirmando que la estrecha amistad que existe entre los dos países, subsistirá siempre.

Agregó que todas las tentativas encaminadas a destruir el pacto entre las dos naciones amigas, serán completamente inútiles, dada la unión inquebrantable del eje.

Las palabras del Führer fueron acogidas con entusiasmas ovaciones.

## Alarma en la opinión inglesa

Londres.—La alarma y la indignación de la opinión pública británica por la serie de atentados terroristas que se produjeron ayer noche en el centro de Londres, son muy grandes. La acción de los terroristas fué más violenta que las anteriores. En total estallaron seis bombas en la capital, hiriendo a 21 personas; otras dos bombas incendiarias estallaron en el Museo de figuras de cera de Madame Tussand, destruyendo la «cámara de los horrores» hiriendo a siete mujeres.

La policía detuvo durante la noche a tres individuos y esta mañana a otros cuatro.

Los atentados de ayer noche coincidieron con la prohibición hecha por el Gobierno de Dublín a la actuación del Ejército republicano irlandés, que hasta ahora era una asociación reconocida en Irlanda. Como consecuencia de esta prohibición, se ha creado una situación de gravedad en Dublín. Doscientos miembros del Ejército republicano irlandés llegaron a dicha capital, procedentes de Belfast. La policía trató de impedir su salida de la estación, originándose una encarnizada batalla, en la que los miembros del Ejército irlandés vencieron, marchando por las calles del centro de la ciudad sin que la policía se atreviera a intervenir.

Varios millares de irlandeses se reunieron anoche en Trafalgar Square al pie del monumento de Nelson, improvisando una manifestación para pedir la libertad de Irlanda del Norte y su unión a la madre patria, reclamando también la inmediata libertad de los irlandeses detenidos.

## El general Kindelán

Forlì.—El jefe de la Aviación española, general Kindelán, llegó a Forlì esta mañana en avión y después de haber visitado el aeródromo continuó a Predappio, donde rindió homenaje a la tumba de los padres del Duca, depositando en ella una corona de laurel.—Stefani.

## Muerte de un príncipe

Roma.—El príncipe José Aldobrandini, jefe de la Guardia Noble del Papa ha fallecido en el Lido de Roma a consecuencia de una crisis cardíaca.—Stefani.

## Barcos de la escuadra italiana en Valencia

Valencia.—Ayer llegó a este puerto una división de la escuadra italiana. La componen dos cruceros y tres destructores. La centuria de Falange Española Tradicionalista y de las JONS del cuarto distrito, con bandera y música se situó en el muelle, frente al barco insignia, para rendir honores al almirante Giambardini, que manda la escuadra. Cuando el almirante descendió a tierra, se interpretaron los himnos nacionales de los dos países y el gentío prorumpió en vitores al Rey Emperador, a Franco y al Duca.

Cumplimentado el almirante por las autoridades, pronunció unas palabras de agradecimiento por el entusiasta recibimiento que se le tributaba.

El teniente alcalde del distrito del Puerto le contestó, dándole la bienvenida en correcto italiano.

## Entrada de una bandera

Madrid.—Ayer domingo se celebró en el Paseo de Coches del Retiro, el acto de la entrega de la bandera a la Segunda Línea de Madrid. Primeramente se dijo una misa de campaña, donde se bendijo la nueva enseña de la Patria. Actuó de madrina la excelentísima señora doña Dolores Quintana de Ajones, delegada de la Cruz Roja española en Cuba, quien leyó unas cuartillas exponiendo su entusiasmo al ver Madrid redimido de la tiranía roja, merced a la espada del Caudillo.

La bandera fué entregada al jefe provincial del Movimiento quien a su vez hizo entrega de ella a la cuarta sección de la Segunda Línea de Madrid.

El acto terminó con un desfile de la Segunda línea, que resultó brillantísimo.

## Más aviones soviéticos derribados

Tokio.—Ha habido una nueva incursión soviética aérea en el Manchukuo.

Se presentaron quince aviones soviéticos.

Inmediatamente se presentaron formaciones aéreas japonesas que derribaron tres aparatos soviéticos, poniendo en fuga a los restantes.

Un avión japonés no ha vuelto a su base.

Desde el 20 de mayo han sido abatidos 133 aparatos soviéticos.

## Llamadas a la cordura

París.—La Prensa de derechas subraya las declaraciones hechas por el expresidente del Consejo Laval sobre las relaciones franco-italianas.

«Le Jour» escribe especialmente que si Francia, recientemente todavía, hubiera demostrado la décima parte de buena voluntad y paciencia que está derrochando con respecto a Moscú, para ponerse de acuerdo con Italia, habría podido realizarse el acuerdo con Roma y Francia habría sufrido menos daños y decepciones.

«Acción Francesa» aprueba la persistencia de Laval en pedir una política francesa enteramente distinta respecto a Italia y afirma que es evidente que los peligros a que Francia está expuesta hoy, y las humillaciones que está sufriendo son producto de la política criminal seguida por los Gobiernos del Frente Popular, con respecto a Italia.—Stefani.

CERA DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS Y MUEBLES. BOTE GRANDE 5.75 ptas. Tumbre MEDIANO 3.00 aparte. PEQUEÑO 1.75. De venta en Burgos: Conería Diaz-Guemes y en todas las Droguerías.

## Teatro Principal

### «El gran ciudadano»

La producción teatral del señor M. Socas ofreció en su última etapa, resultados artísticos más o menos felices, una tendencia crítica y una voluntad de verdadera eficacia en el aspecto político a que su intención tendía. Diganlo, si no, el espectador con que la horda le agredió desde los primeros instantes su desenfreno y el martirio muerte gloriosa que fueron su noble consecuencia. Latía en ella una modalidad dramática una idea y noble angustia ante el porvenir español, cada vez más trágico y sombrío a los ojos vigilantes y lamentados de los buenos patriotas. Lógicamente, las armas de ese tipo combativo tenían que ser la sátira, el humor, la caricatura, en cuantos dominios moviase con pleno desahogo la inspiración muñozqueles y cuyas heridas son, al cabo, las de mortíferos efectos.

El centro de las características de este género de teatro y conforme a las normas de ejemplaridad y de pasión que se desenvuelve, cabe catalogar la farsa cómica en tres actos «El gran ciudadano», estrenada anteriormente con enorme éxito por las huérfanas y expertas del señor Isbert. Un tanto arbitraria en su orfandad, no poco caprichosa en su desarrollo, sería injusto negar a esta habilidad y maestría de construcción. Su tipo central posee una fuerza cómica, compatible con los matices de humana emoción que se ha acertado a infundirle. El tipo de las criaturas de la farsa obedece a un patrón más asendereado en lo que a la realidad se refiere que a un papel que el de meros personajes secundarios. Y por lo que a los episodios e incidentes de la trama se refiere, una vez aceptada su inverosimilitud inicial, no carecen en modo alguno de interés, de amenidad y de colorido.

## MADERA DE HAYA

Buena calidad, se compra hasta una unidad de 50 metros cúbicos. Dirigir peticiones por escrito a Publicidad «Avance», Plaza Mayor, 18, Burgos.

## Comisión Inspectora Provincial del Cuerpo de Mutilados de Guerra de Burgos

Por el presente se interesa la presente presentación en las oficinas de esta Comisión en días hábiles, de once a una de la mañana por los Caballeros Mutilados que se desean provistos de cuatro fotografías para hacerles entrega del carnet que obra en poder de esta Comisión.

- Juan Martínez Martínez, soldado Infantería.
- José Segarra Montañés, idem Milicia Nacional.
- Juan Camero González, idem Infantería.
- José Sampedro Sanz, idem idem.
- Juan Gómez Durana, teniente provisional Regular.
- Marcos González Alonso, soldado Infantería.
- Matías Durán Becerra, idem idem.
- Marcel Menedero González, idem Milicia Nacional.
- Manuel Pose Calo, idem Infantería.
- Miguel Pan Faurat, idem idem.
- Matías Blázquez Maros, idem idem.
- Manuel Pizano Abascal, idem idem.
- Luis Martínez Carrasco, idem idem.
- Luis García Páramo, idem de Legión.
- Luis Lodos Salaz de Ortiz, teniente de Infantería.
- Odonorio García Hidalgo, sargento provisional Infantería.
- Pascual Martínez Herrera, idem Infantería.
- Pedro González Blai, soldado Milicia Nacional.
- Pablo Mongaín Martínez, cabo Milicia Nacional.
- Rafael Boch Nadal, soldado Infantería.
- Rafael Ruiz Álvarez, sargento provisional Infantería.
- Santos Gutiérrez Martínez, soldado de Sanidad.
- Saturnillo Durán Gamino, sargento provisional Milicia.
- Santiago Gómez González, soldado Milicia Nacional.

Burgos a 24 de junio de 1939.—Presidente de la Comisión, Alberto Álvarez Sancha.

En usted siempre EL CASTELLANO

